
令和５年（2023年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和５年９月 13日（水） 

※１人当たり 15分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 城 幼 子 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 「障害者情報アクセシビリティ・コミュニ

ケーション施策推進法」が昨年５月に施行さ

れ１年が経つ。これは、障がい者による情報

の取得等を支援して健常者との情報格差の

解消をめざすものである。以下、視覚障がい

者の情報保障について伺う 

 

① 本市の同法への見解を伺うとともに、

視覚障がい者の情報取得のためにどのよ

うなサポートを行っているか伺う 

 

② 音声コードの概要を伺う。またそれを活

用した本市の印刷物があるか。現状と取組

について伺う 

 

(２) 高齢者が介護支援ボランティア活動を通

じて地域貢献し、自身の介護予防にも役立て

てもらう「ちゃーがんじゅうポイント制度」

について、本市の現状と取組を伺う 

 

 

子宮頸がんの発症予防を目的としたＨＰＶワ

クチンについて、令和４年（2022年）に定期接

種対象者への積極的勧奨が９年ぶりに再開され

た。また、令和５年（2023年）４月からは予防

効果の高い９価ワクチンも定期接種として使用

可能となった。以下伺う 

 

(１) 対象者への取組状況 

 

(２) キャッチアップ世代（勧奨中止時期の対象

世代）の無料接種が来年度までとなってい

る。この世代への勧奨が急務であると思われ

る。見解と取組について 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

    

 

 

 

 

 

 

 

３ 平和行政に

ついて 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 日本では、女性のみ定期接種となっている

が、海外では男女ともに公費負担で接種でき

る国もある。国内でも男性接種の助成を始め

た自治体もある。男性もＨＰＶワクチンを接

種することでどのようなことが期待できる

か。男性接種について本市の見解を伺う 

 

 

 第５次那覇市総合計画の中に、市長公約の国際

連合機関の誘致について位置づける必要がある

と思うが見解を伺う 

 

 

旭ヶ丘公園内に戦時遭難船の犠牲者をまつる

「海鳴りの像」がある。毎年６月の慰霊の日に、

像の前で慰霊祭が行われるが、像の付近の足場を

整備することや、会場に至る小階段に手すりが必

要と思われる。対応を伺う 

 

  

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 奥 間   亮 

(自 民 党 ・ み ん な の 協 働 ！ ) 

 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ こども行政

について 

 

 

 

 

 

 

３ 水道事業に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 市職員のサ

ポートについ

て 

 

 

 

 

(１) 障害児通所受給者証の交付申請に必要と

なる「医師の意見書」等を取得するまでに長

期間を要するという問題について、その対策

を問う 

 

(２) 居住支援協議会を那覇市においても設置

することは、福祉の観点から意義が大きいと

本員は考える。そこで、那覇市福祉部および

那覇市社会福祉協議会の皆様は、仮に那覇市

が居住支援協議会を設置するとなった場合

の効果や意義について、どのように考えてい

るのか、見解を問う 

 

(３) 福祉ＤＸに関する今後の取組について 

 

 

(１) 私立幼稚園がこども園等へ移行を希望す

る際、園舎の建替補助を含め支援して頂きた

い。見解を問う 

 

(２) 那覇市こども発達支援センターの抱える

課題や今後の取組について 

 

 

 すでに県内他市（４市）が「子メーター」の取

替えを公費で実施している。那覇市における子メ

ーター公費取替の検討について、これまで議会質

問で取り上げてきたが、今後の実施に向けたスケ

ジュールを問う 

 

 

 市職員の働く環境をさらに充実させるべきで

ある。子育てや介護など家庭の事情があっても、

職員が柔軟で多様な働き方を選択できるよう「出

勤は週２日、在宅ワーク週３日」を一部導入した

自治体がある。那覇市でも導入できる体制を構築

できないか 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 防災行政に

ついて 

 

 

 

６ 行政からの

広報及び情報

発信について 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

災害時の避難場所となる公共施設における予

備電源の確保状況と今後の目標、市民向けの予備

電源確保にかかる補助金等の現状を、それぞれ問う 

 

 

市長部局・教育委員会・水道局の三者による「市

民に対する広報・情報発信」に関する協力体制は

どうなっているか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 
 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 久 高 友 弘 

（自由民主） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 建築行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸高ビル屋上に建設された広告看板設置塔の

撤去について 

 

(１) 当時の設置者に対して安全性の確認や確

保を求める文書による行政指導等を行って

おりますとあったが、誰に対していつ、どう

いう指導を行ったのか伺う 

 

(２) 丸高ビルは事故物件だということだが事

故物件とはどういう物件で行政上どういう

指導がなされるべきか伺う 

 

(３) 丸高ビルが建築確認された日時と広告看

板設置塔が建築確認された日時を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 認可外保育

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ モノレール

三両編成につ

いて 

 

 

 

 

３ フラワーデ

モについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市の認可外保育施設で生後３ヵ月の乳児が

死亡した事故をめぐり、安全管理及び職員の負担

が課題となっている。この事故を受けて浦添市が

今年４月からケータリング事業を導入、職員の負

担軽減の応援が行われている。そこで以下伺う 

 

(１) 本市がケータリング導入に係る予算はい

くらになるか 

 

(２) 一括交付金の活用で導入できないか 

 

 

モノレール開業 20 年を迎え三両編成が実現し

た。朝夕のラッシュ時間に混雑が緩和され喜ばれ

ている。しかしながら観光客や市民によると三両

編成が少ないとの声が聞こえる。どのような経緯

で三両計画になっているのか伺う 

 

 

性暴力を許さない「フラワーデモ」が８月で５

年を迎えた。地道な運動が続いてきたのは、誰に

も言えない悩みを安心して語れる場所、仲間がい

るという連帯に繋がっている。今や性被害は女性

に限らず、マスコミ等で報じられているジャニー

ズ事務所の性被害が明るみに出た事でも知られ

ている。更に県内でも児童相談所の元職員が女子

児童へのわいせつ容疑で逮捕されるという事件

もあり、憤りを隠せない 

 本市の性暴力の被害者に対する支援はどのよ

うになっているのか、以下伺う 

 

(１) 相談件数 

 

(２) 被害者支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(１) 石嶺地域において、モノレールの延長によ

り交通広場などが整備され便利になってい

る。一方、石嶺駅からサンエーまでの道路の

整備が中々進まない。進捗状況、今後のスケ

ジュールについて伺う 

 

(２) 石嶺中学校の校門前に横断歩道がない。朝

夕の登下校時、児童生徒が横断するのを見て

不安であると市民から横断歩道の設置を望

む声が以前からある 

   迅速な対応を求める。見解を伺う 

   

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 糸 数 貴 子 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 文化芸術基

本計画につい

て 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 母子保健に

ついて 

 

 

 

４ 性暴力の根

絶について 

 

 

 

５ 市民の資産

管理等につい

て 

 

 

 

 

 

(１) 文化芸術基本計画中の「横断的な庁内組織

体制」の内容と、計画推進について伺う 

 

(２) 施策展開には、那覇文化芸術劇場なはーと

を中核とするとあるが、実績及び課題を伺う 

 

 

(１) 夜間中学校設置の取組について 

 

(２) 児童生徒のメンタルヘルス、自殺予防の取

組について伺う 

 

(３) 学校のバリアフリー化の状況 

 

 

 産後ケア事業について、６月に政府が誰でも利

用できるように自治体に通知したとなっている

が、本市の対応を伺う 

 

 

(１) 性暴力を根絶するための本市の取組 

 

(２) 男性（男児）の被害者支援について 

 

 

 令和６年４月１日から、相続登記の申請が義務

化されるが、市民への影響を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 永 山 盛太郎 

(にぬふぁぶし那覇) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

保育行政について伺う 

 

(１) 保育士試験受験者支援事業について 

 

 ① 本事業の成果について伺う 

 

 ② 本事業の課題について伺う 

 

(２) 保育士宿舎借上げ支援事業について伺う 

 

(３) 保育体制強化事業について 

 

 ① 本事業の成果について伺う 

 

 ② 保育補助者雇上強化事業の活用につい

て伺う 

 

 

漫湖公園沿線の横断防止柵の管理について伺う 

 

 

 

泊いゆまち前の違法投棄について伺う 

 

 

 

良好な学習環境について伺う 

 

(１) 本市における教員の充足率について伺う 

 

(２) 本市の担任不在学級の有無について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 與 儀 喜 邦 

（立憲なは） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 熱中症対策

について 

 

 

 

 

２ 公民館につ

いて 

 

 

３ 水道・環境

行政について 

 

 

 

 

 

４ 現業職につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 熱中症による救急搬送件数について伺う 

 

(２) 公民館や図書館における予防対策につい

て伺う 

 

 

長寿命化計画における首里公民館の大規模改

修の進捗状況について伺う 

 

 

(１) 本市水道水の配水系統及び水質検査につ

いて伺う 

 

(２) 航空自衛隊那覇基地のＰＦＡＳ汚染につ

いて伺う 

 

 

(１) 本市に勤務する現業職の配置状況につい

て伺う 

 

(２) 今後の現業職のあり方について、見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市における生活保護受給世帯と受給者

数を伺う 

 

(２) 生活保護を申請後、調査等の結果、却下さ

れる理由について伺う 

 

(３) 生活保護世帯への家庭訪問について近年

の現状を伺う 

 

 

本市における中学校部活動の地域移行につい

てどのような取組をしているか伺う 

 

 

那覇市道真嘉比松川線、おもろまち駅付近で車

両による事故が多くみられる、現状を承知してい

るか伺う  

 

 

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 前 泊 美 紀 

（無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 台風６号の

影響と災害対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

２ 災害時の備

えについて 

 

 

 

３ 内部統制に

ついて 

 

 

(１) 本市において停電した地域と最長時間、今

後の無電柱化などの対策を問う 

 

(２) ＮＡＨＡ ＣＩＴＹ Ｗｉ－Ｆｉなどデー

タ通信環境への影響と今後の対策を問う 

 

(３) ホテル・旅館の避難所としての活用につい

て問う 

 

(４) 今般、市が独自で那覇空港で行った観光客

へのアンケート調査の結果と、そこからみえ

た課題及び対策について問う 

 

(５) 電源を必要とする在宅療養者への対応・支

援と課題について問う 

 

(６) 自助としての蓄電池等への購入補助につ

いて問う 

 

 

 本市の災害備蓄の取組と、仙台市が導入してい

る「流通在庫備蓄方式」について、本市の見解を

問う 

 

 

 「公益通報制度」の運用状況について問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和５年９月 13日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

文化行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市の歴史教育はどの様に行われてい

るか伺う 

 

(２) 平敷屋朝敏の事件とはどういう事件か伺う 

 

(３) 平敷屋朝敏の歴史的な評価については  

どうか、見解を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


